
ПРОГНОЗЫ

У ФЕВРАЛЯ ДВА ДРУГА –        
МЕТЕЛЬ ДА ВЬЮГА

В соответствии с Феде-
ральным законом «Об основ-
ных гарантиях избиратель-
ных прав и права на уча-
стие в референдуме граж-
дан Российской Федерации» 
и пунктом 5 статьи 23 Зако-
на Псковской области «Из-
бирательный кодекс Псков-
ской области» территориаль-
ная избирательная комиссия 
Опочецкого района сообща-
ет о формировании участко-
вых избирательных комиссий 
для подготовки и проведения 
выборов депутатов Собра-
ний депутатов муниципаль-
ных образований городского 
и сельских поселений Опо-
чецкого района.

Предложения по кандида-
турам для назначения в со-
став участковых избиратель-
ных комиссий направляют-
ся в территориальную изби-
рательную комиссию Опочец-
кого района в десятидневный 
срок со дня публикации сооб-
щения о предстоящем форми-
ровании участковых избира-
тельных комиссий (с 30 янва-
ря по 8 февраля 2010 года) по 
адресу: Псковская область, г. 
Опочка, ул. Коммунальная, д. 
8/15 (кабинет №41).

Кандидатуры для назна-
чения в составы участко-
вых избирательных комис-
сий могут быть рекомендо-
ваны избирательными объ-
единениями, участвовавши-
ми в распределении депу-
татских мандатов по итогам 
выборов в Государственную 
Думу Федерального Собра-
ния Российской Федерации и 
Псковское областное Собра-
ние депутатов, а также обще-
ственными объединениями, 
собраниями избирателей по 
месту жительства, работы, 
службы, учебы, представи-
тельными органами муници-
пальных образований.

Телефон ТИК Опочецкого 
района 2-18-08.

Председатель 
территориальной

избирательной комиссии  
Ю.И. Андреев.

ТерриТориальная 
избираТельная

 комиссия 
опочецкого района 

информируеТ
Россия полностью вы-

полнила свои обязательства 
по внешнему долгу бывшего 
СССР перед Лондонским клу-
бом кредиторов, сообщили в 
Министерстве финансов. По 
данным чиновников, в конце 
прошлого года Минфин пе-
ревел в пользу кредиторов 
средства на общую сумму 
около миллиона долларов. 

            *    *    *
С 1 марта 2010 года пре-

кращается выдача загран-
паспортов так называемо-
го старого образца, то есть 
без электронных носителей 
информации. Если раньше 
гражданин мог выбирать па-
спорт с электронным носи-
телем или без, то теперь та-
кого выбора не будет. Ранее 
выданные документы дей-
ствительны до окончания 
срока их действия. 

            *    *    *
В ходе реформы МВД, 

объявленной Дмитрием Мед-
ведевым, число сотрудников 
ГУВД Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области мо-
жет быть сокращено на во-
семь тысяч человек. Сейчас 
личный состав питерского 
управления насчитывает 40 
тысяч человек. 

            *    *    *
Экс-президент Грузии 

Эдуард Шеварднадзе опро-
верг слухи о том, что он яко-
бы приходится отцом одно-
му из кандидатов в прези-
денты Украины Виктору Яну-
ковичу. Известие об их пред-
полагаемом родстве вызва-
ло у бывшего президента 
смех. «Как я могу быть его 
отцом, если мы почти ровес-
ники?», – сказал он. 

            *    *    *
Все студенты из Гаити, 

учащиеся в российских ву-
зах на платной основе, будут 
переведены на бесплатную, 
заявил премьер-министр РФ 
Владимир Путин. По дан-
ным Путина, сейчас в Рос-
сии учатся 75 студентов из 
Гаити, причем несколько де-
сятков из них уже получают 
образование бесплатно. 

            *    *    *
Министерство иностран-

ных дел России выступило 
с официальным коммента-
рием по поводу присвоения 
звания Героя Украины по-
смертно Степану Бандере. В 
заявлении, опубликованном 
на официальном сайте МИД 
РФ, говорится, что это собы-
тие «одиозного свойства», 
которое вызвало «однознач-
но негативную реакцию, пре-
жде всего на Украине». 
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1 – Макарий. Если ясно и сол-
нечно – к ранней весне. Если же 
метель, то  на всю Масленицу.

4 – Тимофей. День святого 
апостола Тимофея. Тимофеевские 
морозы бывают крепче Крещен-
ских, но стоят всего два-три дня.

6 – Аксинья (Ксения). День 
памяти святой Ксении Петербург-
ской. Ей молятся о семейном бла-
гополучии, разрешении сложных 

Как только не называли февраль в старину: и 
снежень (за обилие снега), и крутень (за буйные 
ветры и вьюги), и межень (между зимой и весной). 
Но настоящих сугробов под крышу деревенского 
дома не бывало уже лет тридцать точно.

Что ожидать от февраля-2010? Много снега 
нам опять не обещают. А средняя температура в 
долгосрочном прогнозе чуть ниже многолетней 
нормы. Геомагнитная обстановка будет ослож-
няться четырьмя метеорными потоками и парны-
ми соединениями планет.

неблагоприяТнЫе Дни феВраля
2, вторник                        с 7.00 до 11.00
4, четверг                      с 21.00 до 24.00
6, суббота                       с 9.00 до 15.00
13-15 – экстремально трудные дни, связан-

ные с новолунием; 14 – новолуние
17, среда,                      с 13.00 до  17.00
19, пятница                     с 9.00 до 13.00
22, понедельник             с 6.00 до 12.00 
23, вторник                    с 15.00 до 19.00
25, четверг                    с 13.00 до 15.00
27-28 – экстремально трудные дни, связан-

ные с полнолунием; 28 – полнолуние

жизненных ситуаций, 
о помощи в нуждах.

7 – Григорий Бо-
гослов. «Каков день 
с утра до полудня, такова, гово-
рят, будет и первая половина сле-
дующей зимы, а с полудня до ве-
чера – предвещает другую поло-
вину зимы». 

14 – Трифон. На Трифо-
на звездно – весна поздняя. Де-

вушки моли-
лись в старину 
Трифону о же-
нихах. В этот 
день также за-
г о в а р и в а л и 
мышей, чтобы 
не портили сто-
гов и чтобы ис-
коренить их из 
селения.

15 – Сре-
тение Господ-
не. Бытовала 
такая примета: 
«Если на Сре-

тенье петух напьется воды – на-
берется пахарь беды (зима будет 
долгой)». Снег метет через доро-
гу – будет поздняя весна.

18 – Агафья-коровница. В 
старину считали святую мучени-
цу Агафью заступницей от пожа-
ров и защитницей коров от болез-
ней. Называли святую еще и «по-
минальницей». В этот день устра-
ивали поминки по усопшим пред-
кам. 

23 – Прохор и Харлампий. 
Прохор – к теплу поворот: «На 
Прохора и зимушка-зима заохает». 
Священномученика Харлампия по-
читают в народе хранителем от 
внезапной, без покаяния, смерти.

28 – Онисим-зимобор, ов-
чарник. «На Онисима-овчарника 
зима становится безрогой». Боль-
шая прибавка воды предвещает 
хороший сенокос. 

примеТЫ феВраля

бесплаТная приВаТизация жилья проДлеВаеТся на Три гоДа
Совет Федерации одобрил поправки в закон «О введении в 

действие Жилищного кодекса РФ», которыми бесплатная при-
ватизация и деприватизация жилья в РФ продлеваются на три 
года – до 1 марта 2013 года, сообщает РИА Новости. 

По действующему законодательству бесплатная привати-
зация жилья в РФ завершается 1 марта 2010 года. Решение о 
продлении сроков приватизации обусловлено тем, что еще 25% 
россиян не определились относительно своего права собствен-

ности на жилье. Кроме того, поправки вносятся для предостав-
ления возможности ветеранам ВОВ стать собственниками квар-
тир, которые они получат от государства в год 65-летия Вели-
кой Победы. 

По данным экспертов, в течение последнего года количество 
желающих приватизировать жилье увеличилось в среднем по 
России на 45%.
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- За последнее время в Псковской области в целом и Опочец-
ком районе в частности предпринято немало шагов по усиле-
нию социальной защищенности педагогов. И сегодня мы уже 
не можем говорить, что учитель относится к самым незащи-
щенным слоям населения. Приведу наглядные примеры. 

В Закон Псковской области были внесены следующие 
положения: педагогам, проработавшим в системе образова-
ния 25 и более лет, при увольнении полагается выплата посо-
бия в размере пяти среднемесячных зарплат; молодым педа-
гогам, отработавшим три года, выплачивается единовремен-
ное пособие в размере двух среднемесячных зарплат; опреде-
лена ежемесячная доплата к пенсии руководителям образова-
тельных учреждений, проработавшим на территории области 
не менее 15 лет.

Огромную роль сыграл приоритетный национальный 
проект «Образование». Он явился стимулятором для иннова-
ций и творчества. За время действия нацпроекта в нашем рай-
оне 4 учителя получили вознаграждение в размере 100 тысяч 
рублей. По линии губернатора области поощрены более 15 пе-
дагогов в размере от 5 до 30 тысяч рублей.

В районе сложилась добрая традиция проводить торже-
ственный прием одаренных детей и их наставников, что 
также является дополнительным стимулом к развитию инициа-
тивы и творческой активности.

Результаты мониторинга знаний учащихся и единого госу-
дарственного экзамена используются при аттестации педаго-
гических работников.      

В связи с переходом на новую систему оплаты труда  
значительно повысилась зарплата педагогических работни-
ков в общеобразовательных школах. В среднем по району она 
составляет 10195 рублей. С 1 января 2010 года  перешли на но-
вую систему оплаты труда учреждения дошкольного и допол-
нительного образования, что дало прибавку в зарплате в сред-
нем на 20% и составляет в денежном выражении в среднем 
6200 рублей. Это заслуга районной администрации, инициати-
ву которой поддержало районное Собрание депутатов.

Надо сказать, что с 1 сентября 2010 года все образователь-
ные учреждения нашей области независимо от подчиненности 
перейдут на новую систему оплаты труда. Соответствующий 
закон будет принят в первом квартале.

Учитель – профессия особенная. Она требует огромной са-
моотдачи. Те же, кто идет в педагогические вузы по призванию, 
порой пасуют перед материальными трудностями. Пока моло-
дежь не очень-то стремится в школы. И здесь администрация 
области предпринимает серьезные шаги, чтобы сделать для 
молодых работу в школе более привлекательной. С 1 сентя-
бря 2009 года молодым учителям в нашей области выплачи-
вается единовременное пособие в размере 50 тысяч рублей 
в течение трех лет. Подобные выплаты с 1 сентября 2010 года 
планируется внедрять в учреждениях дошкольного и допол-
нительного образования. В 2009 году в нашем районе «подъ-
емные» получил лишь один молодой специалист, пришедший 
работать в школу. Омоложение педагогических кадров крайне 
важно, поскольку в нашем районе средний возраст педагогов 
составляет 49 лет. 

В рамках проведения Года учителя на уровне области сто-
ит вопрос об оздоровлении педагогов в областных здравни-
цах,  проведении бесплатной диспансеризации за счет средств 
нацпроекта «Здоровье» (из областного бюджета на это запла-
нировано 6 миллионов рублей), организации бесплатного про-
езда  учителей сельских школ. Также планируется увеличить 
единовременное выходное пособие при наличии стажа 25 и 
более лет до 60 тысяч рублей, ввести доплату за звание «На-
родный учитель» в размере 4330 рублей, затратить на повыше-
ние квалификации и профессиональной переподготовки учи-
телей порядка 2 миллионов рублей, на денежное поощрение 
лучших учителей – 1 миллион рублей.

В нашем районе оргкомитет по проведению Года учите-
ля возглавил заместитель главы администрации района 
В.И.Полулях. В плане масса интересных и разнообразных ме-
роприятий, в том числе и таких, которые помогут в большей 
мере раскрыться профессиональному таланту. 

Записала н. ИльИнА.

переШли на ноВуЮ 
сисТему оплаТЫ ТруДа БЫЛО ПИСЬМО ИЗ ОПОЧКИ

2010 год объявлен в России Годом учителя. Нельзя 
сказать, что в последнее время людям, занимающимся 
обучением и воспитанием подрастающего поколения, 
уделялось мало внимания. На всех уровнях власти в 
рамках приоритетного национального проекта «Образо-
вание» было сделано немало. Однако оставалось и оста-
ется еще достаточно нерешенных вопросов. Думается, 
Год учителя поможет в их разрешении. С каким настро-
ением вступают в Год учителя педагоги Опочецкого рай-
она? Каково сегодняшнее материальное положение учи-
теля, и что дал переход на новую систему оплаты труда? 
С такими вопросами обратился наш корреспондент к на-
чальнику отдела образования В.В.ЕРМОЛАЕВОЙ. Вот что 
она рассказала:

    ОБРАЗОВАНИЕ

Пожелтевший листок с 
сильно истертыми сгибами, с 
датой наверху – 1941 год, 10 
сентября. Это письмо с фрон-
та, адресованное матери, в ре-
дакцию принесла Таисия Ра-
фаиловна Алексеева. И сама 
она, и ее мать Анна Петров-
на родом из Кировской обла-
сти. Когда в 1985 году Таисия 
Рафаиловна перебралась в 
Опочку, мать ей сказала: «А 
мне это название знакомо. 
Муж мой там воевал...»

В сохранившемся письме 
от 11 сентября Яков Василье-
вич Окуловский шлет всем, а 
в первую очередь дорогим ро-
дителям и жене Анюточке низ-
кие поклоны. О себе, о боевой 
жизни рассказывает коротко. В 
частности сообщает: «9 сентя-
бря. Наступление на против-
ника. Очень страшно. Только 
пули визжат да самолеты гре-
мят все время. Целые сутки 

были в бою. У нас очень много 
раненых ребят...»

Вместе с этим письмом Анна 
Петровна передала дочери еще 
один клочок бумаги с маленькой 
запиской мужа. Был ли это об-
рывок первого письма или дру-
гого, сейчас сказать трудно. В 
нем Яков Васильевич жалует-
ся на отсутствие табака и пишет 
следующее: «Нам дают жалова-
нье 10 рублей в месяц. Так мало 
толку с 10 рублей. Вот, Анюта, 
пошли хоть рублей 5 в письме». 
И еще сообщает: «Ягоды здесь 
носят, чернику да голубику, про-
дают: стакан черники – 80 копе-
ек, голубики – 60 копеек... Здесь 
жнут уже вовсю».

Погиб Яков Васильевич на 
территории Ленинградской об-
ласти. А всего семья потеряла 
в войну пятерых. Кроме мужа,  
Анна Петровна не дождалась с 
фронта двух братьев (один похо-
ронен на Кургане Дружбы, дру-

гой – под Волховом). Сестру, 
которая была связной, зверски 
замучили фашисты. Еще один 
брат умер вскоре после воз-
вращения домой от ран и пе-
ренесенной контузии. 

Недавно Таисия Рафаилов-
на вновь побывала в гостях у 
матери. И привезла с собой 
фронтовые письма. От матери 
она знает, что та в войну вме-
сте с другими молодыми жен-
щинами работала на лесоза-
готовках в Архангельской об-
ласти. Лес сплавляли по Се-
верной Двине. А еще Анна Пе-
тровна шила для солдат ши-
нели. Не изгладились из памя-
ти годы военного лихолетья, 
несмотря на преклонный воз-
раст – в феврале Анне Петров-
не исполнится 97 лет. Да и воз-
можно ли забыть, какой ценой 
была завоевана Победа!

Подготовила 
н. ИльИнА.     

После освобождения 
Опочки в июле 1944 года от 
немецко-фашистской оккупа-
ции в городе и районе активно 
восстанавливались управлен-
ческие органы советской вла-
сти. В это же время началось 
восстановление бюро техни-
ческой инвентаризации (БТИ).

Первым после-
военным начальни-
ком БТИ был назна-
чен Владимир Ефи-
мович Штаферун 
(ныне покойный). 
Так как довоенно-
го архива не сохра-
нилось, необходи-
мо было в кратчай-
шие сроки прове-
сти техническую ин-
вентаризацию всех 
строений и земель-
ных участков, дать 
необходимые све-
дения в районный 
финансовый отдел. Эти сведе-
ния нужны были для правиль-
ного исчисления налога, а так-
же для установления законных 
владельцев домов.

После демобилизации 
из армии в мае 1951 года 
я стал работать техником-
инвентаризатором БТИ. Осво-
ить эту специальность мне 
было несложно, потому что в 
армии за 9 месяцев обучения в 
школе артиллерийской инстру-
ментальной разведки я хорошо 
изучил топографию, дешифро-
вание аэрофотоснимков, со-
ставление из снимков топогра-
фической карты с нанесением 
координатной сетки и привяз-
кой необходимых объектов.

В связи с переводом на-
чальника БТИ В.Е.Штаферуна 
на должность начальника рем-
стройучастка 23 июля 1951 
года я был назначен началь-
ником БТИ. К этому времени в 
Опочке в основном были про-
инвентаризированы все объ-
екты. Подобную работу надо 
было выполнить также в Пу-

стошке, Идрице, Себеже и Крас-
ногородске (все эти города так-
же обслуживались Опочецким 
БТИ).

В Опочецкой типографии для 
БТИ изготовили широкие жест-
кие папки с дерматиновым по-
крытием, предназначенные для 
хранения инвентаризационных 

дел по каждой улице. Приобре-
ли шкафы и столы, изготовлен-
ные в опочецкой организации 
ВОГ, и стулья. Для снятия копий 
технического паспорта на ват-
ман оборудовали стол со сте-
клянным верхом и подсветкой 
снизу, купили теодолит с необ-
ходимыми принадлежностями. 
Орудиями труда были счеты, 
арифмометр «Феликс», чертеж-
ные и другие линейки, черниль-
ницы с ручкой, рулетки 10, 20 и 
50 м. Проблем с приобретением 
необходимой бумаги и бланков к 
этому времени уже не было.

БТИ – это хозрасчетная ор-
ганизация. Работа техников-
инвентаризаторов оплачива-
лась сдельно, а начальник и 
бухгалтер были на окладе. 
Техника-контролера в мою быт-
ность в БТИ не было, эти обя-
занности выполнял начальник 
бюро.

Так как до начала 60-х годов 
прошлого столетия в городе не 
было должности архитектора, 
вопросами отвода земельных 
участков под строительство, из-

готовлением простейшего про-
екта каждого индивидуально-
го дома с генеральным пла-
ном участка и оформлением 
договоров о предоставлении 
участка в бессрочное пользо-
вание занимались начальник и 
специалисты БТИ.

Проблем с приемом граж-
дан, с оформле-
нием в нотари-
альной конторе 
договоров о пре-
доставлении зе-
мельных участ-
ков, а также дого-
воров купли, про-
дажи, наследова-
ния и дарения и 
других докумен-
тов не было.

Все догово-
ры регистриро-
вались только в 
БТИ. Плата со-
ставляла 98 ко-
пеек в ценах 1961 
года. Это при-
мерно стоимость 
5 буханок черно-
го хлеба.

Владельцам частных до-
мов выдавались за неболь-
шую плату треугольные печа-
ти с названием улицы и номе-
ром дома, необходимые при 
прописке и выписке в милиции 
проживающих в доме людей. 
Изготовлением этих печатей 
по разрешению РОВД занима-
лась специальная организа-
ция в Великих Луках.

Для повышения квалифи-
кации сотрудников БТИ пери-
одически направляли на ме-
сячные курсы в Калинин (ныне 
Тверь) и в Псков.

На месте индивидуальное 
обучение проводилось силами 
опытных специалистов БТИ.

К сожалению, мне не уда-
лось узнать, как сотрудники БТИ 
работают сейчас, хотя, думаю, 
сравнение с прошлым было бы 
чрезвычайно интересным.

в. ИвАнОв,
ветеран войны и труда.

НА СНИМКЕ: занятия по 
изучению теодолита прово-
дит начальник БТИ В.П.Иванов 
(1957 г.).

   СЕМЕйНЫй АльБОМ

Так рабоТало бТи...
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о чем писала районка...
ИСТОРИя В ГАЗЕТНЫХ СТРОкАХ

    январь 1960-го
«14 января в районном Доме 

культуры состоялся вечер, по-
священный 100-летию со дня 
рождения А.П.Чехова. На вече-
ре присутствовало свыше 300 
человек... В первом отделении 
программы концерта были ис-
полнены произведения Чехова. 
Блестяще сыграли шуточную 
инсценировку «Юбилей» участ-
ники драматического кружка и 
актеры народного театра».

               *    *    *
«В Доме пионеров и школь-

ников работает кружок юных 
кролиководов. Имеется и кро-
лиководческая ферма. В про-
шлом году здесь было выраще-
но и продано государству 210 
кроликов на мясо. Нынче юные 
кролиководы решили продать 
кроликов государству в полто-
ра раза больше».

               *    *    *
Из объявления: «Артель 

«Швейпромбыт» с 25 января 
принимает в ремонт пишущие 
машинки, арифмометры, часы 
настольные и стенные». 

   январь 1970-го
«В канун Нового года спра-

вили новоселье рабочие фи-
лиала производственного объ-
единения «Север». Шестнад-
цать семей получили квартиры 
в новом доме, построенном ра-
бочими ПМК-538. Среди них – 
слесарь А.Ястребков, ткачиха 
А.Краснова, помощник мастера 
И.Николаев и другие».

               *    *    *
«В первый же рабочий день 

нового года на приемный пункт 
начал поступать скот в счет 
выполнения заготовок мяса. 
Совхоз «Красный фронтовик» 
сдал сто свиней. Средний вес 
откормочника составил 145 ки-
лограммов».

               *    *    *
«С 10 по 19 января в Пско-

ве проходил заключительный 
третий тур Всероссийского фе-
стиваля искусств, посвященно-
го 100-летию со дня рождения 
В.И.Ленина. Звание лауреатов 
получили русский народный 
хор районного Дома культуры 
(руководитель А.В.Васильев, 
баянист А.И.Трофимов) и руко-
водитель хора А.В.Васильев».

 
  январь 1980-го
«Образец самоотвержен-

ного труда показывает печат-
ник типографии Николай Чугу-
нов. На его трудовом календа-
ре уже декабрь 1980 года».

               *    *    *
Из объявления от 19 ян-

варя: «По сведениям  гидроме-
теобюро, в ближайшие дни 
ожидается сильное похолода-
ние. Исполком райсовета пред-
лагает руководителям пред-
приятий, организаций, колхо-
зов, совхозов принять все не-
обходимые меры по надежной 
работе водопроводов, снабже-
нию хозяйств, объектов энерги-
ей, топливом. С особым внима-
нием отнестись к работе в эти 
дни детских учреждений и жи-
вотноводческих ферм».

               *    *    *
«Только в совхозе «Духнов-

ский» в минувшем году от вол-
ков погибло крупного рогато-
го скота 14 голов, овец – 120. 

Этим причинен материаль-
ный ущерб хозяйству на сумму 
9692 рубля».

 
   январь 1990-го
«24 декабря в Доме культу-

ры совхоза «Красный фронто-
вик» состоялся смотр семей-
ной самодеятельности... Пер-
вую премию получила семья 
Луневых, кроме того, они же 
награждены призом зритель-
ских симпатий... Вторую пре-
мию получила семья Алевти-
ны и  Александра Николаевых, 
а также за разнообразие пред-
ставленных жанров им вручен 
приз – хрустальная ваза... Тре-
тьей премией отмечено высту-
пление семьи Александры и 
Геннадия Николаевых».

               *    *    *
«Выездное заседание клу-

ба «Что? Где? Когда?» состоя-
лось недавно в Красногород-
ске. Впервые опочецким знато-
кам пришлось принимать уча-
стие в подобных состязани-
ях наряду с командами из Но-
воржева и Красногородска... 
Хотя в процессе игры ни одной 
из команд не удалось одер-
жать преимущества, встреча 
проходила в острой и интерес-
ной борьбе».

               *    *    *
«В конце января 1990 года 

должен быть завершен капи-
тальный ремонт инфекционно-
го отделения больницы. В пер-
вом квартале вступит в строй 
новое здание «скорой помо-
щи». В 1990 году будет завер-
шено строительство хозяй-
ственного корпуса и теплопро-
вода... Планируется произве-
сти бурение водной скважины 
и капитальный ремонт наруж-
ного водопровода».

    январь 2000-го
«Служба ЖКХ довольно 

много постаралась, чтобы жи-
тели Опочки ощутили новогод-
ние праздники. На освещение 
елки, на гирлянды ушло 200 
разноцветных электрических 
лампочек, в городе дополни-
тельно развесили 50 ламп на-
каливания, 30 газоразрядных 
ламп. Доставка, установка но-
вогодней елки на Советскую 
площадь обошлась в три тыся-
чи рублей».

               *    *    *
«Самых высоких надоев за 

минувший год добилась дояр-
ка кооператива имени Мичури-
на Надежда Михайловна Ива-
нова, получившая от коровы 
по 1790 килограммов моло-
ка, валовой надой составил 35 
тонн. Это тысяча бидонов хо-
рошей продукции. Самое боль-
шое количество молодняка по-
росят – 160 голов – получила 
свинарка Наталья Ивановна 
Ефимова, которая работает в 
кооперативе «Исса».

               *    *    *
«24 января начальником 

районного управления обра-
зования В.В.Ермолаевой ди-
ректором Опочецкой школы-
гимназии №3 назначена 
Н.А.Иванова, ранее работав-
шая в этой же школе учителем 
физики и занимавшая долж-
ность заведующей кафедрой 
физики».

Подготовила н. ИльИнА.

За окнами трещат январ-
ские морозы, время явно не 
футбольное, но, как ни стран-
но, будущее опочецкого фут-
бола видится намного яснее, 
чем в благодатные для игры 
летние и осенние месяцы.

Первое и самое главное: 
ребятам предоставлена воз-
можность заниматься люби-
мым видом спорта. Если чи-
татели «Красного маяка» пом-
нят, осенью особенно остро 
стоял вопрос по жилью для 
С.С.Башкирова, в прошлом 
профессионального футболи-
ста, а сейчас детского трене-
ра. Стараниями районной ад-
министрации ему была выде-
лена комната в общежитии. 
Конечно, не царские палаты, 
но жить можно, а, стало быть, 
и работать с детьми. Сейчас 
Сергей Станиславович тре-
нирует две группы юных фут-
болистов, занятия проводятся 
четыре раза в неделю в раз-
ное время.

Максималист по натуре, 
С.С.Башкиров пытается при-
близить тренировочный про-
цесс к оптимальному, что сде-
лать не так просто, учитывая 
реалии провинциального го-
родка. Мечта тренера – вме-
сто центра дополнительно-
го образования создать спор-
тивную школу – скорее всего, 
так и останется мечтой по той 
простой причине, что для это-
го необходимо дополнитель-
ное финансирование.

С.С.Башкиров и директор 
ДООЦ С.М.Диденко расходят-
ся во мнениях и относитель-

но методик подготовки юных 
футболистов. Сергей Станис-
лавович настаивает, чтобы в 
день тренировок ребят не при-
влекали к другим спортив-
ным занятиям, на что Светла-
на Михайловна вполне резон-
но замечает, что физкультуру 
в школах никто не отменял и 
учащися участвовали и будут                        
участвовать в районной спар-
такиаде школьников. Несмотря 
на расхождения во взглядах на 
спортивную жизнь ДООЦ, обе 
ранее конфликтующие сторо-
ны сейчас стараются находить 
компромиссы.

При ДООЦ создан попечи-
тельский совет. В него вошли 
родители спортсменов, пред-
ставители общественности, 
предприниматели и ребята из 
старших групп. В конце про-
шлого года на заседании попе-
чительского совета рассматри-
вался вопрос по премиально-
му стимулированию тренеров 
в разных видах спорта. Как со-
общила С.М.Диденко, разрабо-
тан и вынесен на обсуждение 
широкой общественности про-
ект устава детско-юношеского 
футбольного клуба. 

В январе сборная Опочки 
по мини-футболу готовилась к 
турниру в Великих Луках. Тот 

факт, что в финал областных 
соревнований в числе шести 
команд пробилась и коман-
да из Опочки, уже говорит о 
том, что фундамент для раз-
вития детского футбола в на-
шем городе заложен. Кстати, 
команда-победитель мини-
футбольного турнира в Ве-
ликих Луках в качестве одной 
из наград получит комплект 
спортивной формы. Так что 
есть за что бороться, хотя со-
ревноваться на равных с хо-
зяевами финального турнира 
и футболистами из областно-
го центра нашим ребятам бу-

дет нелегко. 
Вопрос экипи-

ровки футболи-
стов решается и 
на местном уров-
не. По словам ру-
ководителя рай-
онного спорткоми-
тета С.А.Паклина, 

намечено обеспечить фор-
мой пять команд – четыре 
детско-юношеские команды и 
сборную города. Велика веро-
ятность того, что самые юные 
опочецкие футболисты, а так-
же юниоры примерят новую 
форму уже в феврале. 

Особо Сергей Алексан-
дрович подчеркнул, что при 
выборе футболок и гетр он 
будет обращать внимание на  
их качество, чтобы форма не 
оказалась одноразовой и не 
полиняла при первой стирке. 
Стало быть, детский футбол 
в Опочке будет жить не один 
сезон.

А. КрылОв.

        ПОЗИТИВ

фуТбол В опочке 
больШе, 

чем фуТбол
Вокруг самого популярного в мире вида спорта осе-

нью в нашем городе кипели нешуточные страсти. Тог-
да решался вопрос: быть или не быть детскому фут-
болу. В конфликт были втянуты спортивное руковод-
ство района и ДООЦ, тренеры юных футболистов, их 
родители и, в какой-то степени, сами футболисты. По-
следние со всей детской непосредственностью откры-
то встали на сторону своих наставников, которые по-
думывали об увольнении с работы. Проходили шумные 
собрания, одно из них состоялось с участием главы 
района П.М.Васильева…

В настоящее время С.С. 
Башкиров занимается с юны-
ми футболистами в ДООЦ, 
А.В.Данильян тренирует ребят 
из гимназии, работает секция 
футбола в школе №4.


